

La maladie selon les successeurs de Pavlov

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb044_A_f0483

Source Boite_044_A-22-chem | L'apprentissage

Langue Français

Type Fiche Lecture

Personnes citées [Pavlov, Ivan Petrovič](#)

Relation Numérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeur équipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 02/10/2019 Dernière modification le 23/04/2021

La maladie s/ les succ^rs de Pavlov

"A present on prend de + en + conscient que l'origine de la maladie est l'hérédité non moins complexe que l'organisme au sein duquel se déroule le mal, que nos activités simplifient le processus complexe qui conduit à la maladie, que des actions émotionnelles sont souvent susceptibles d'exercer une influence bien plus puissante qu'une facteur physique et que ce n'est pas le seul mode de production de la maladie dans l'organisme à entier."

(Bykov)

Commentaire de l'affiche

"Ce qui caractérise et domine le processus pathologique, c'est en tout cas le jeu entre la médecine clinique, l'attaque microbienne ou virale, l'intoxication, le traumatisme, ou encore le trouble du métabolisme, ou de la régulation hormonale.

BnF
MSS

Ce qui permet de saisir l'ensemble du processus morbide est de caractériser, c'est à dire de décrire l'activité nerveuse superficielle, troublée de truisants équilibres menant, assuré par la

281
corticale entre le ventre et métro césium

un trouble de l'activité nerveuse superficielle à la fin sur

{ - le comportement social de l'individu
- et par l'intermédiaire du Raisin cortico-viscérales, sur la fonction organique

Les modifications entraînées peuvent être au début uniquement de type fonctionnel irréversible, pour aboutir, dans le deuxième ou troisième étage au type lésionnel.

du Raisin n° 3

(vendredi)

Le raisin est arrivé à成熟度 (maturity) et il a été placé dans un récipient avec de l'eau dans une atmosphère contrôlée à 20°C et 80% d'humidité. Il a été observé que les feuilles ont commencé à jaunir et à tomber progressivement. Les racines sont apparues et ont commencé à émerger de la base du raisin. L'ensemble du processus a duré environ 10 jours.